

Kundeninformation

Einheimisch und zukunftsorientiert

Stromkennzeichnung 2018

Jährlich informieren wir Sie über Qualität und Herkunft des Stroms, den wir im Vorjahr gesamthaft geliefert haben.

Der Anteil Strom aus erneuerbaren Energiequellen konnte im letzten Jahr auf sehr hohem Niveau gehalten werden. Damit liegt Malters deutlich über dem Schweizer Durchschnitt.

Direkt in Malters erzeugten ökologischen Strom wird von der Steiner Energie AG besonders unterstützt. Mit 4.8 Prozent trägt die Sonnenenergie mit steigendem Anteil zu unserem einheimischen Strommix bei.

Webtipp: www.stromkennzeichnung.ch

Gesetzlicher Nachweis der Steiner Energie AG

Ihr Stromlieferant	Steiner Energie AG	
	Informationen 041 499 90 90 / strom@steiner-energie.ch	
Bezugsjahr	2018 (Kalenderjahr)	
Der an unsere Kunden gelieferte Strom wurde produziert aus:		
	Total %	aus der Schweiz in %
Erneuerbare Energien	93.14	93.14
Wasserkraft	82.71	82.71
Übrige erneuerbare Energien	4.83	4.83
Sonnenenergie	4.81	4.81
Windenergie	0.02	0.02
Biomasse	-	-
Geothermie	-	-
Geförderter Strom¹	5.60	5.60
Nicht erneuerbare Energien	6.86	6.86
Kernenergie	6.86	6.86
Fossile Energieträger	-	-
Erdöl	-	-
Erdgas	-	-
Kohle	-	-
Abfälle	-	-
Nicht überprüfbare Energieträger	-	-
Total	100.00	100.00

1 Geförderter Strom: 46.3% Wasserkraft, 18.3% Sonnenenergie, 2.7% Windenergie, 32.7% Biomasse und Abfälle aus Biomasse, 0% Geothermie.

Vom Stromzähler zum Smart-Meter

Mit der Energiestrategie des Bundes werden die sogenannten Smart-Meter zur Pflicht. Das heisst, alle Schweizer Netzbetreiber müssen in den nächsten Jahren die herkömmlichen Stromzähler durch elektronische Messgeräte mit Fernauslesung ersetzen. Als fortschrittliches Unternehmen setzen wir bereits seit 2015 auf Smart-Meter. Rund ein Drittel aller Zähler sind bereits „smart“. Die Digitalisierung von der Energiemessung bis zur Zahlung der Stromrechnung (meter to cash) erleichtert die Prozesse erheblich. Das wirkt sich positiv auf Ihre Stromrechnung aus. Gleichzeitig schonen wir gemeinsam die Umwelt.

Was machen diese Smart-Meter?

Im Gegensatz zum herkömmlichen Zähler speichert ein Smart-Meter die Verbrauchswerte im Viertelstundentakt. Diese Daten werden jedoch nicht permanent, sondern täglich abgerufen. Das bedeutet, dass jederzeit eine taggenaue Abrechnung erstellt werden kann. Kunden, welche bereits einen Smart-Meter installiert haben, erhalten somit auch keine geschätzten Teilrechnungen

mehr, sondern eine Abrechnung auf Basis der effektiven Stromverbräuche.

Was ist Ihr zukünftiger Nutzen?

Ab dem nächsten Jahr können Sie jederzeit auf Ihre Verbrauchsdaten zugreifen. Sie können Ihren Stromverbrauch sichtbar machen und „Stromfresser“ besser erkennen. Wir werden Sie rechtzeitig über diese Möglichkeiten informieren.

